

DIRECTOR Adolfo Febles Mora

Santa Cruz de Tenerife: Capital de la Provincia de Canarias Domingo 17 de Abril de 1927

Precios de suscripción: 2 pesetas mensuales Se admiten esquemas hasta las 4 de la mañana

DE LA SEMANA SANTA

¡RESUCITÓ!

La muerte vela silenciosamente sobre el sepulcro sellado por el Sacerdote. Extendido sobre la fría losa, mudo e inmóvil está Aquel cuya palabra manla a la naturaleza animada e inanimada.

Si nos fijamos en El, veremos sobre su sagrado cuerpo las señales de la pasada tormenta de padecimientos. Su frente desgarrada por las espinas, las manos y pies con sendas llagas abiertas por los clavos, el costado abierto por la lanza de Longinos, y todo su cuerpo acardenalado, magullado de golpes, desangrado.

Desde el día en que la muerte adueñó de Abel, ha segado con su inexorable guadaña miles y miles de generaciones, pero nunca logró tener a sus pies una tan noble criatura. Mas por vez primera tiembla la guadaña en sus manos, porque recuerda aquel apóstrofo de Oseas: "¡Oh, muerte; yo seré tu muerte! Yo seré tu ruina ¡oh sepulcro!

Era el rayar del alba del tercer día, cuando apenas clareaba y el amante María Magdalena, con otras discípulas del Señor, encaminábase al sepulcro para ver y ungir el cuerpo de su Maestro: yendo su camino pensativas porque le preocupaba la idea de que no podrían remover la losa funeraria, ven unos hombres que bajaban del Calvario.

En efecto: tambaleándose como ebrios, atropellándose, empujándose, descendían del monte los guardias del sepulcro de Jesucristo; en sus ojos enormemente abiertos, en sus rostros enormemente pálidos, revelábase el pavor inmenso de que estaban poseídos y que ponía alas a sus pies. ¿Qué había sucedido? Que un ángel del Señor, deslumbrante como la luz del cielo, de vestidura blanca como la nieve, descendió de lo alto, y, removiendo la losa del sepulcro, sentóse sobre ella. A su presencia, terror inexplicable les poseyó y quedaron como muertos, y vueltos en sí, partieron presurosos a comunicárselo a Caifás y a sus cómplices.

Un ángel de Jehová, dijeron, descendió de lo alto a la luz incierta del alba, sus vestiduras resplandecían con grandes fulgores, y de su rostro irradiaba luz tan viva, que nuestros ojos no pudieron resistir y caímos en tierra como heridos por un rayo. Y, no obstante, acercarse a la pesada losa que cerraba el sepulcro, la tocó con un dedo y la mole resbaló en su ranura y se quedó allí como eriado que abre la puerta a su Señor.

En esto, una sacudida violenta y repentina conmovió el jardín y el sepulcro. Era Jesucristo que despertaba del sueño de la muerte y que en su omnipotencia rompía los lazos que le sujetaban, de la oscuridad sepulcral brotó luz vivísima, más radiante que la del mismo ángel y nos cegó; nos cegó, y sin embargo, vimos que aquella incomparable claridad emanaba de El, del Nazareno, del que habéis hecho crucificar en el

Gólgota y envolvióle aquella luz en halo refulgente; vimosle avanzar hasta el vestíbulo sepulcral; ¡era El! ¡le reconocimos! En sus manos y en sus pies estaban patentes las heridas de los clavos, y en su costado tenía visible la abertura de la lanza. "¡resucitó!" No lo dudéis.

Esto oyeron los fariseos y escribas, y no pudieron menos de reconocer que había resucitado aquel a quien ellos dieron muerte cruel, y, asustados de que circulase esta noticia entre el pueblo y creyera en El sólo se les ocurrió urdir esta arteria: corrompamos los guardias, demos dinero a los soldados romanos que custodiaban el sepulcro para que digan que, estando ellos durmiendo (valientes lestigos), vinieron los discípulos y hurtaron el cuerpo de su Maestro; pero los hechos se encargarán de desmentirlos, y San Pedro, en una plaza pública de Jerusalén, hablará de la Resurrección del Maestro como de una cosa de todos sabida.

Jesús resucitó, y si Jesús resucitó, arguye el apóstol San Pablo, también nosotros resucitaremos, porque "Jesucristo es el Primogénito de los muertos que resucitan". No nos espante el sepulcro, porque a nosotros nos sucederá una cosa maravillosa, lo que acaece en el invierno a la oruga.

¿No os habéis fijado? Cuando llega esa rigurosa estación, lo pasa muy mal, no encuentra alimento ni puede soportar el frío, y así, acosada por el hambre y la miseria, enferma, y después de estar un par de días afligida, como si quisiera examinar su conciencia y hacer testamento, volviendo en sí, hila un pequeño sarcófago, allí se mete la oruga y se amolaja como si fuera un difunto; en esta forma recibe el nombre de crisálida; así yace todo el invierno sin comer ni beber, como si estuviera muerta. Pero los primeros rayos calientes del sol espléndido de primavera, entra en movimiento la crisálida, y, dejando su moraja, sale convertida en mariposa de alas de oro y de vivos colores, empieza a revolotear a los libios rayos del sol y a luego de flor en flor tomando el néctar dulcísimo de sus cálices. Nosotros también, como esa crisálida, dormimos el sueño de la muerte, envueltos en nuestra mortaja; pero cuando llegue la hermosa mañana de la resurrección, al mágico toque de diana que nos llama a levantarnos del sueño del sepulcro saldremos triunfantes, no para recrearnos a los rayos del sol, sino para brillar como soles y libar las mieles de una eterna felicidad.

Y en nuestra sepultura no se leerá "hic jacet", aquí yace, sino "surrexit non est hic", resucitó, ya no está aquí, voló la mariposa lanzándose al espacio, camino de los astros...

Joaquín BELLO. C. M. F. Puerto de la Cruz (Tenerife), Abril de 1927.

CUENTO DEL DOMINGO

Los niños del espejo

Este era un niño muy feo. Los padres sufrían horriblemente de ver aquel verdadero monstruo que tenía la cabeza, en la frente levantada por un lado, y la nariz tan chata, tan chata, que podía pegarse divinamente, sin apretar, a un cristil.

Esto no sirvió para que los padres le tomaran rabia. Al contrario, tomaron tal pasión por él, que todo el día le estaban mirando y comprándole juguetes, a pesar de que no tenía más que unos pocos meses de edad.

Una vez la madre, con lágrimas en los ojos, le dijo al padre: "¿A qué no sabes lo que he observado en el niño? Que se pasa todo el tiempo que puede mirándose en la luna de mi armario."

"¿Y tú crees que sufrirá...?" res. ondió el marido. "No lo sé; yo creo que no, porque es muy niño todavía. Pero cuando tenga un año va a empezar a angustiarse mucho."

Los padres no durmieron apenas a aquella noche, pensando aquella en la que Pepito pudiera sufrir ante los espejos.

Pero un día vino de la oficina el señor, y, como no pensaba en todo el día más que en su hijo, dijo a su mujer muy contento:

"Me parece que he resuelto, por lo menos para unos años, el asunto de los espejos."

"¿Cómo?" preguntó intrigada la pobre madre de Pepito.

"Pues verás, tú sabes que el niño del ama es de la edad de nuestro hijo, y... más guapo. Podemos poner un transparente cristal en una puerta, y que en una habitación esté Pepito, y en la otra Luisito, que es el niño del ama. Pepito puede llegar a creerse que aquello es un espejo, y que es... tan guapo como Luisito."

"Muy bien, muy bien! Así lo hicieron. Todos los días echaban una pestiella en la bucha del ama y Luisito venía a colocarse en frente de Pepito, como si fuera su reflejo."

De este modo fué creciendo el niño feo, cumplió un año, dos, tres... y todos los días se veía tan guapo y tan lindo y comprendía que sus padres estuvieran con él como estaban, que le besaban, y le querían, y le compraban juguetes.

Sin embargo, cuando el niño cumplió cinco años empezó a enristrarse...

"Pero ¿qué te pasa, mi vida?" le preguntaba la madre preocupada.

"No sé, mamáita..."

"¿No te queremos mucho?"

"Sí, mamáita..."

"¿No te compramos juguetes?"

"También..."

"¿No ves en el espejo lo guapo que eres, hijito mío?"

"También..."

"Entonces, ¿qué te pasa?"

"Que no lo sé, mamá; pero yo estoy muy triste, muy triste..."

Los padres hicieron que vinieran los médicos a ver a Pepito. Sacaba la lengua y en la lengua no tenía nada. Le tomaban el pulso y lo tenía bien. Le ponían el termómetro, y el médico ponía cara de que no encontraba el mal. Pero un día la madre, haciéndole mil preguntas para ver si sosacaba su tristeza, le dijo:

"Y tú, hijito mío, ¿por qué sabes que estás muy triste?"

Y Pepito contestó:

"Toma, ¿por qué ha de ser? Pues porque lo veo en el espejo..."

Entonces la madre se quedó pensativa y fué a hablar al ama. Y el ama se sentó en sus rodillas a su hijo Luisito, y le preguntó:

"¿Tú estás triste, rico?"

"No, mamáita" respondió el niño guapo.

"¿Nunca, nunca?"

"Alguna vez, sí. Cuando me miro al espejo..."

Y echándose a llorar añadió:

"¡Porque soy muy feo!"

Antonio ROBLES

Los centros culturales

El Ateneo de La Laguna

"Los padres y el problema de la educación"

El martes, 19 del actual mes, se celebrará en los salones del Ateneo de La Laguna la última conferencia de la primera serie organizada por dicho Centro, a cargo de la ilustre directora de la Escuela Normal de Maestras, de dicha ciudad, doña Elpidia Rodríguez de Fraaets, la que disertará sobre Los padres y el problema de la educación.

Dicha conferencia, que tendrá lugar a las diez de la noche h. o., promete verse concurrida, así por lo sugestivo de un tema tan inmediatamente práctico, como asimismo, por las grandes dotes culturales de la respetable conferencista.

SE ALQUILA

un piso amplio calle Alfonso XIII, 32 Informes: don Manuel Santaella, corredor de Comercio.

Para vivir sin trabajar

Los negocios "fantásticos"

La Policía sevillana acaba de "descubrir" una de esas sociedades que se constituyen en todas partes—en España y en el Extranjero—para negocios "fantásticos" por gentes que eñran todo su empeño en "trabajar para no trabajar".

Se "trata" de una sociedad con pompasos títulos de "Bolsa de Contratación" y no sabemos cuántas cosas más.

Los hombres publicaban atrayentes y sugestivos" anuncios en los diarios a modo de espejuelos para que cayeran los incautos.

Entre los negocios que "ofrecían", uno de ellos era la contratación de señoritas para estrellas del cine, con grandes sueldos...

"Oiga caballero... He leído que hacen falta artistas de cinematógrafo, y aquí le traigo a mi niña... ¿Usted cree que serviría? Es un poco tartamuda..."

"No creo que eso sea un gran inconveniente... Desde luego, "podemos sacar" de su niña una estrella... Es elegante, es bella, bella... Nada, queda admitida... Relleone usted esta solicitud y ¡ya le avisaremos!" ¡Sacaremos una estrella!"

"Pues muchas gracias... y quede usted con Dios."

"Usted perdona, pero queda un requisito, o sea el pago de la matrícula de inscripción... Nada, cinco pesetas..."

Y la madre de la futura competidora, de Raquel Meller entregaba las cinco pesetas...

Después resultaba lo "natural"... Que todo era pura fantasía. Ni había necesidad de cine, ni allí en la sociedad sabían más de cine sino la hora en que empiezan esas funciones las salas de espectáculos. Y como este "negocio" tenían planteados otros muchos. Y es que las gentes se parten el "pacho" trabajando por no trabajar. PEREZ.

Lo que deben hacer las naciones

Contra el comunismo

Con el título "El frente único contra el comunismo" publica François Coty, en lugar preferente de "Le Figaro", un artículo enérgico y documentado. Recuerda en primer término varios episodios capitales de la lucha entablada por Rusia contra la civilización de Occidente, y acaba pidiendo una acción común contra la política de los soviets, que debe ser considerada por todos los Estados como absolutamente ilegal en sus diversas manifestaciones.

Un poco tarde comienzan a dar muestras de buen sentido los hombres que dirigen la opinión europea. Ha sido preciso que durante cerca de diez años haya laborado Rusia sin el menor disimulo para instaurar en el mundo la anarquía, para que las clases directoras se den cuenta del horror gravísimo que han cometido al otorgar consideración legal al Gobierno de Moscú.

Parece que la experiencia no ha sido estéril. Pero, ¿quién se atreverá a sostener la necesidad de ese ensayo peligroso? Claramente, a la faz del mundo, el comunismo ruso ha proclamar su absoluto desprecio a los Tratados, su falta de respeto a los compromisos contraídos su concepción doctrinal opuesta a la presente organización social y política de las naciones, la necesidad de llevar a cabo la revolución mundial como condición indispensable de existencia del régimen soviético. Rusia no ha velado su programa de pensamiento y de acción, y los Estados que con ella han querido establecer relaciones oficiales no pueden alegar que ¡han sido víctimas del disimulo o del engaño.

Se observa en toda Europa una poderosa reacción contra el comunismo, que quizá traiga como consecuencia una reedificación de la política exterior de ciertos Estados. Pero aun en la hipótesis más favorable, de un aislamiento del foco revolucionario más peligroso que ha existido en la historia, con dificultad podrá cicatrizarse las heridas que en estos años de inexplicable ceguera de las clases directoras ha sufrido la civilización europea a consecuencia de los ataques comunistas.

¡También los elefantes!

Un remedio para "curar" la neurastenia

Nos cuenta "La Croix", de París, que el elefante del Parque Zoológico de París estaba neurasténico. Pero la neurastenia parece peligrosa en los elefantes. El de París rompió con la trompa un grueso barrelo de su encierro, hirió al corral, se rompió un colmillo...

No había más que un remedio para curar del todo neurastenia tan grave, el ácido prúsico. Es el que se ha aplicado, y tras de aspirar esos vapores durante tres cuartos de hora, el elefante ya no tiene neurastenia, ni nada; ha fallecido.

Las fiestas de Primavera

Sevilla - Tenerife

¡Domingo de Resurrección! Hermoso día es este en Sevilla, después de haber pasado la Semana de Pasión de Jesús; la Primavera revisa a los campos de rosas y capullos, los árboles en flor, los pájaros con sus trinos cantando un himno a Dios resucitado, y los alegres repiques de campanas de la hermosa Giralda sevillana.

Se siente en la capital andaluza en este día un movimiento animado y alegre para la corrida de toros con afamados matadores, y se acerca la hora del espectáculo llevando en carruajes y automóviles bellas y encantadoras mujeres, con sus mantillas blancas de blondas y madroños, mantones de Manila y el ramo de clavos rojos.

La Plaza de Toros presenta un aspecto admirable de entusiasmo y al tocar la música a la salida de las cuadrillas, hay palmas, luz y alegría.

En la suerte de matar, donde se distingue el espada dando varios pases de muleta y entrando a matar, queumba al bicho sin necesidad de puntilla, hay música, oreja, vuelta al ruedo, palmas, cigarros, pitilleras, sombreros que arrojan al ruedo el público al torero que por su valor, arrojo y destreza, produce un verdadero entusiasmo.

Al final de la corrida es sacado en hombros, por varios aficionados, que lo conducen al carruaje, engalanados sus caballos y atravesando las calles en medio de un entusiasmo del arte tauromáquico.

Aquí, Santa Cruz de Tenerife se despierta de su sueño de hace dos años, para la gran corrida de toros en sus Fiestas de Mayo, como merece esta capital por su importancia y riquezas.

Tendremos dos corridas con afamados matadores de cartel de toros, luciendo sus mantillas y mantones de Manila encantadoras y hermosas mujeres de esta tierra, que así como Sevilla es de María Santísima, ésta es por su bello clima la gracia de Dios, que las conducen en automóviles y carruajes hacia la Plaza de Toros, que se convierte en esa tarde de alegría y entusiasmo tinerfeño.

Según leemos en la Prensa de esta capital, han sido contratados a toros los diestros y afamados matadores de toros José Belmonte y Joséillo de Triana, siendo el ganado de renombrada ganadería andaluza y en particular los toros de Saltillo, donde pueden lucirse los citados espadas.

Pueden estar de enhorabuena los aficionados al arte de Pepe-Hillo.

A. E. F.

Santa Cruz de Tenerife, Abril de 1927.

De actualidad internacional

El porvenir en China

La intervención de los bolcheviques.

La inquietud que produce el pensar en las consecuencias posibles de los últimos sucesos de China adopta formas diversas en los periódicos. Para unos es un medio más de llamar la atención vivamente sobre la actuación de los bolcheviques. La fase de China no es más que el resultado primero de un plan vasto y amenazador para el mundo occidental. Luego vendrán otros sucesos, los que se aprovecharán por los comunistas situaciones difíciles para provocar conflictos nuevos. Hay, por lo tanto, que luchar contra el enemigo común.

Para otros el problema chino depende de circunstancias interiores y se prolongará a causa de ellas mucho tiempo, pero los esfuerzos bolcheviques no lograrán variar el carácter.

En el "Daily Mail", el ataque al bolchevismo adquiere ya tonos patéticos. El periódico todo adopta una actitud solemne, y emplaza al Gobierno para que examine sin consideración alguna a los representantes rusos:

"En nombre de todo lo noble y bueno, ¿por qué permite el Gobierno inglés a los amigos y consejeros de los torturadores y criminales chinos permanecer entre nosotros? Después de Nankin, existen razones incontestables para arrojar de Inglaterra ahora mismo la Embajada bolchevique y las misiones comerciales de los soviets."

Gauvain en "Le Journal des Débats", aunque reconoce la gravedad del problema, disminuye la importancia de la intervención bolchevique:

"Sin embargo, cualquiera que sea el resultado de los acontecimientos en el Kiang-Su, la situación será por mucho tiempo grave en todo el antiguo Imperio Celeste. La gran inquietud china puede mucho menos de las ingerencias extranjeras, incluso las bolcheviques, que de las rivalidades personales de los jefes militares... La masa permanece inerte... Esto ya se ha visto en otras partes antes que en China. En China el desorden puede durar muy largo tiempo en razón de la inmensidad del país y de la casi imposibilidad de mantenerlo todo entero bajo una misma autoridad."

En el "Daily Telegraph" encontramos una versión de los últimos sangrientos

sucesos de Nankin. Según ella se trataría de una maniobra extremista para hacer imposible la aproximación de Chung-Kai-Chek a los extranjeros:

"Una sospecha exteriorizada últimamente en nuestras columnas recibe ahora confirmación por algunos despachos de Pekin, donde se discute, según se nos dice, la posibilidad de que los agentes propagandistas del Gobierno nacionalista comunista tuvieran instrucciones para incitar a la tropa a cometer excesos contra los extranjeros, de Nankin con la idea de crear dificultades al generalísimo Chau Kai-Chek, que es anticomunista, poniéndole serios obstáculos en sus relaciones con los representantes de las potencias en Changai."

Traduciremos ahora un párrafo de "Le Figaro", en el que éste manifiesta su gran preocupación por los manejos bolcheviques y desconfianza de los optimistas que últimamente se han exteriorizado:

"Algunas informaciones recientes presentan a los vencedores del Sur como decididos a desembarazarse de la influencia de los soviets y manifestar el día de mañana tanta hostilidad a Rusia como a los demás países extranjeros. Se trata de una simple suposición. Si es verdad, como dicen las últimas noticias, que los incidentes de Nankin y de Changai han sido menos graves que se había creído al principio, todas las naciones se alegrarán."

Pero, en verdad, nadie puede tener esperanza de hallarse a cubierto de los excesos del populacho fanatizado por los agitadores y de ver el incendio general deltonerse de repente en los diñtelos de tal o cual concesión."

Por último el periódico de Berlín "Deutsche Allgemeine Zeitung" vituperó el hecho de que el crucero inglés "Eagle" disparase sobre Nankin.

"La política de paz inaugurada por Chamberlain por medio del convenio de Hankou recibe por el hecho del bombardeo de Nankin un golpe sensible. Es el peor método que puede emplear Inglaterra para la, según ella, lucha contra el comunismo en China. Al contrario pudiera el incidente arrojar el centro y el ala derecha del partido del Kuomintang en brazos de la Rusia soviética."

En esta capital y en la provincia

Crónica de sucesos

Le roba a su suegra 1.500 pesetas

Ha sido detenido por la Benemérita Lorenzo Santana Espinosa, de 24 años y domiciliado en el Sobradillo, término municipal del Rosario. Dicho individuo fué denunciado a la fuerza pública por su madre política María Rivero Torres, por hurto de 1.500 pesetas y varios trajes.

El mencionado individuo ha sido puesto a disposición del juez municipal del Rosario.

Unas mujeres vivas

En la Punta del Hidalgo se dedicaban las mujeres Virginia González, Juana Ares y Gregoria Suárez a engañar a las aventureras que les consultaban su suerte por medio de los cuentos de barajas, cobrando por ello algunas pesetas.

Denunciadas ante la Benemérita fueron detenidas y puestas a disposición del juez de Instrucción de La Laguna.

Un anciano ahogado

En Agaete ha ocurrido un suceso en el que perdió la vida el anciano don Antonio Rosario García, de 68 años de edad, casado, labrador y vecino y natural de dicho valle.

Este anciano, que estaba algo impedido de la vista, salió de su domicilio a las ocho de la noche del lunes último, sin que le dijera a su mujer ni a sus hijos a donde iba.

Como transcurriese la noche y empezara a amanecer, sin que regresase a su domicilio, sus hijos, presintiendo que le había ocurrido algún desgracia, salieron en su busca, llegando hasta Agaete, sin que obtuvieran noticia de su paradero.

Próximamente a las nueve de la mañana del martes siguiente, y después de continuar buscando sus fa-

La ampliación de estudios

Proyecto de una excursión agrícola a los Estados Unidos

El delegado de los Estados Unidos en el Instituto Internacional de Agricultura de Roma, míster Asher Hobson, organiza una excursión agrícola por los Estados Unidos para los técnicos europeos de la agricultura durante el próximo verano, aprovechando la oportunidad de las reuniones del primer Congreso Internacional de la "Ciencia del Suelo", el Instituto Nacional de la Cooperación y la Conferencia Internacional de la Vida Rural.

La excursión durará treinta días dentro del territorio de los Estados Unidos, calculándose en sesenta días la duración total del viaje, desde un puerto europeo y regreso.

El coste total de los gastos de este viaje se ha fijado en 700 dólares; lo que permitirá visitar los más importantes centros de las industrias agrícolas, algunas Universidades y Colegios de Agricultura y recoger una impresión de conjunto de los recursos del país desde el punto de vista de los cultivos y de la ganadería.

El grupo de excursionistas saldrá de Europa hacia el 1 de junio para regresar hacia el 1 de Agosto.

El delegado de los Estados Unidos en Roma, a quien pueden dirigirse las personas que deseen obtener detalles de la excursión proyectada, no comenzará la organización de ésta sino en el caso de que haya un mínimo de 25 personas que deseen inscribirse y anunciar este propósito a dicho delegado enviando una cuota de 25 dólares que será devuelta en el caso de que se suspenda el viaje.

Sección festiva

Contra el chófer pelirrojo

Un cable americano breve y conciso, al chófer europeo le da el aviso.

Para que sin tardanza pena ni enojo seaña luego el pelo si es pelirrojo.

Porque en aquellas tierras tan principales han puesto el veto al chófer blondo o rubiales.

Y es seguro que pronto la imitación hará que aquí copiemos tal decisión.

América da el peso de sus razones en forma que no admite vacilaciones.

Afirmando que el chófer de rojo pelo, tropieza, choca y vuelca como un canelo.

Según dicen los datos que al pormenor recogen cachazudos en Nueva York... y otros curiosos pueblos de alrededor.

A. MARTIN RUIZ.

SELLOS DE CAUCHO

se hacen en esta imprenta a la mayor brevedad.

El conac GONZALEZ BYASS está reconocido como el mejor del mundo.



¿Sabe usted...?

que el JUGO MAGGI no solamente mejora el gusto de sopas, salsas, legumbres, etcétera, y que también estimula el apetito y facilita la digestión?

De venta en los Establecimientos de Ultramarinos de su localidad.



ROLAND LINE

El magnífico y rápido vapor frutero "CAVALLA"

cargará el día 18 del corriente (Lunes) con destino a HAMBURGO, BREMEN y COPENHAGEN.

Agente: MANUEL CRUZ SAN JOSE NUM. 10

ESCULTURA Y ARQUITECTURA

Mausoleos, sepulcros familiares, altares, fuentes, nichos, lápidas y losas sepulcrales

elaborados con mármoles estatuarios de Carrara y garantizada perfección artística por los escultores de esta casa, que, contando con personal especializado puede cumplimentar desde los trabajos más importantes de este arte a los más sencillos.

MARMOLES PARA CONSTRUCCIONES: Escaleras, zócalos, gradas, losetas para pisos, cuartos de baño con mármoles BLANCO ITALIA y mármoles de color nacionales y extranjeros, a precios excepcionalmente económicos que evitará en toda moderna construcción el empleo de otros materiales inferiores de artificial imitación.

ESCULTURA DECORATIVA: Adornos para fachadas en cemento y piedra artificial. Molduras de escayola adornadas para decoraciones completas de techos e interiores. Cornisas plafones, etc.

Talleres Granados

Para encargos, proyectos y presupuestos, en el despacho y exposición de trabajos: calle SUAREZ GUERRA número 25.

GRANDES ALMACENES DEL PRINTEM - PARIS

Acabamos de recibir el catálogo de ropa blanca con las últimas novedades.

Recomendamos a nuestros clientes que hacen pedidos directamente, que ante el temor de que estos no sean confirmados pasen por esta oficina para darles nuestra conformidad.

H. LEVIEZ, Alfonso XIII núm. 16

AUMENTO DE UN KILO EN OCHO DÍAS

Muchos niños, sin estar verdaderamente enfermos, están siempre delgados, pálidos y ojerosos. Son frecuentemente candidatos a la escrofula y laflatismo. El mejor tónico que debe dárseles para no perjudicar su frágil naturaleza es la Carne Líquida, del Dr. Valdés García. Con su uso, se obtienen resultados que a veces mejoran, substituyendo a la palidez un color sano; la vista se anima, el apetito reaparece y el peso aumenta, todo lo cual es un síntoma seguro de la reacción favorable que se opera. Véase el valioso testimonio del doctor D. Pedro Castro, médico director del Asilo de Expositos y Huérfanos de Sta. Catalina. Dice así: "Certifico que he usado en varios niños del Asilo afectados de consunción y atrepsia la Carne Líquida, del Dr. Valdés García, habiendo obtenido magníficos resultados. El aumento de peso ha sido notable, habiendo llegado en algunos de los niños a un kilo en ocho días. - Dr. P. Castro."

Gran Fábrica DE ORNAMENTOS PARA IGLESIA

La más antigua casa de España. CASA GARIN Se encuentra en esta capital el viajante. CRUZ VERDE, 19 Avisándose pasará a domicilio.

SE ALQUILA

una casa en el centro de esta capital, de dos pisos y mucha comodidad. Darán razón: Bethencourt Alfonso, número 17.

"LA IBERICA"

CASA DE HUESPEDES LA MAS ECONOMICA DE LA POBLACION. BUENAS HABITACIONES. SERVICIO ESMERADO. SE SIRVEN COMIDAS A DOMICILIO. Dr. Comenge (antes San Francisco) número 40

SE VENDE

una pila de granito imitación de mármol para agua bendita. Loza para pisos y tapas para muebles de todas clases y muebles finos de todas clases, a precios sin competencia. Para informes: Puente Zurita, número 20.

Real Automóvil Club de Tenerife ANUNCIO

Para la implantación del servicio de motoristas mecánicos acordado en Junta general por el Automóvil Club, se abre un concurso por el término de 15 días a contar desde la fecha para presentar proposiciones de venta de ocho motocicletas, proposiciones que se presentarán en las oficinas del Real Automóvil Club (Viera y Clavijo 33) de 11 a 12 de la mañana y de 6 a 7 de la tarde. Santa Cruz de Tenerife 30 de Marzo de 1927. El secretario, JOSE CLAVIJO TORRES.-V. B., el presidente RODRIGUEZ LOPEZ.

GRAN OCASION

Se vende un chasis de camión "Ford" por la mitad de su valor y con muy poco uso. Para más detalles don Luis Abreu, en la central de Telégrafos, de esta capital.

SE VENDEN

varios muebles, entre ellos un juego de sala, una mesa bureau americana y dos alcobas. Calle de San Lucas, número 13.

RADIUM

Para la cura del cáncer en todas sus formas, especialmente de matriz, en el Sanatorio del Doctor RODRIGUEZ LOPEZ, delegado de la Liga anticancerosa española. (Plaza de 25 de Julio, 4)

Restaurant Molina

La Cuesta Se admiten encargos para COMIDAS FAMILIARES Y MERIENDAS a precio moderado. Se sirven BANQUETES avisando con anticipación. COMEDOR capaz para 60 personas. Se reserva el derecho de admisión. En este mismo establecimiento se venden PAVOS GRANDES.

TOMAS CERVIA CABRERA MEDICO

Calle de Alfonso XIII núm. 32. TELEFONO: 276. Consultas: de 11 a 12 mañana; de 3 a 5 tarde.

SOLAR

En la prolongación de la calle de Jesús María se vende uno de 700 metros, en junto o por parcelas, a precio reducido, dado su buena situación y estar emplazado en el Barrio de los Hoteles. Se dan facilidades para el pago. Informes: don Sergio Oliva Martiñón, Rambla de Pulido, 12, y en la Librería Católica.

DE TEATROS

EN EL GUIMERA Debuta con gran éxito Carmen Flores

Con asistencia de numerosísimo público, hicieron anoche su "debut" en nuestro coliseo, la genial "estrella" de la canción Carmen Flores, y la notable artista coreográfica Goyila Ferrero.

El triunfo alcanzado por la primera, fué rotundo, definitivo.

En cuanto a la bailarina, supo imprimir a sus bailables gran belleza rítmica, escuchando calurosos aplausos a la terminación de cada número.

Las funciones de hoy

Para hoy, domingo, anuncian los programas dos grandes espectáculos con la cooperación de las citadas artistas: el uno a las 6 y media de la tarde, y el otro a las diez en punto de la noche.

LOS SPORTS

FOOT-BALL

En el Stadium

Esta tarde se celebrará otro encuentro de entrenamiento entre los equipos Probables y Posibles, de los cuales se sacarán los jugadores que han de formar el once representativo de Tenerife.

Se espera una buena asistencia de público.

Los equipos se alinearán así:

Probables: Ríos; J. Pérez y Elicio, Basilio, Espinosa y Morera; Núñez, Torres, Alfonso, Atanasio y López.

Posibles: Baudet; Lombet y Elisandro; Nazco, Puertas y Toriño; Fleitas, Espinosa, Jiménez, Arvelo y Rodríguez.

SE VENDE

una acción de la galería "Las Socas" libre ya de todo gasio, estando el agua entubada hasta el pago de doña Juana, pudiendo el interesado cogérla donde mejor le convenga.

También se venden dos acciones de "La Portela", en el término municipal de Buenavista.

Para informes y demás: Ramón Cruz Ossorio, Icod. (Joyería).

Programas musicales

Conciertos públicos

La Banda militar

Programa de las obras que hoy, domingo, ejecutará la Banda de música del regimiento de Infantería de Tenerife número 64, en la plaza del Príncipe, de once a trece: "Cyrano de Bergerac", pasodoble; Alier.

"Sonata 12"; Scarlatti.

Himno Regional de Valencia"; Sereno.

"El espejo de las doncellas", black bottom; Penella.

"El barberillo de Lavapiés"; Berbiéri.

"L'entra de la murta", pasodoble; Giner.

AVISO

El dueño del acreditado hotel "VILLA BENITEZ", pone en conocimiento de su distinguida clientela:

The dancant hoy, domingo, actuando el trío Jazz-Band, desde las 5 de la tarde.

También se servirá un menú extraordinario.

Los que viajan

Han llegado de Las Palmas, don Agustín Portillo, don Blas González, don Manuel Suárez, don D. Hernández, don Carlos Howell, don Manuel Melián, don Alberto Fréderich, don Ginés Cabrera, don Francisco Alemán, don Manuel Artiles, don Domingo Fernández, don J. Trujillo, don José Lugo y don Ernesto Meza.

También han llegado de Las Palmas, don Manuel Zamorano, don Andrés Roselló, don Guillermo Sureda, don Gabriel Segura, don Illegino Diaz don Francisco Calderín, don Alfredo Salas, don Cristóbal Marlin, don Amadeo de la Cruz, don Carlos Mueckel y don Francisco León.

Parque Recreativo

Títulos de maestros

Para entregar a los interesados se han recibido en la Secretaría de la Escuela Normal de Maestros de Las Palmas, los siguientes títulos:

Maestros: don Francisco García Sanz, don Nicolás Hernández Cruz, don Esteban Silvera Fajardo y don Santiago Suárez García.

Maestras: señoritas Sara Díaz, Primitiva Díaz García y María del Pano Guerra Castellano.

Actualidades

Vapores que se esperan

Según nos comunican los señores agentes de la Compañía Trasatlántica, el próximo martes, 19 del actual, saldrá de este puerto el magnífico vapor correo "Manuel Caño", con destino a Santiago de Cuba, Habana, Veracruz y Galvestón, admitiendo pasajeros y carga.

También saldrá de este puerto para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, el jueves, 21 del actual, el magnífico y rápido vapor de la misma Compañía "Infanta Isabel de Borbón", con hueco para pasajeros y carga.

Gobierno civil

Nombramientos de concejales

Por el gobernador civil, señor Domínguez Manresa, han sido hechos los siguientes nombramientos de concejales, para los Ayuntamientos que se expresan:

Realdojo Bajo.—Suplentes: don Agustín Albeto Méndez, don Pedro Felipe Baeono, don Francisco González Espinosa, don Benito González y Hernández, don Tomás Hernández y Hernández, don José Hernández Siverio, don Siméon Yanes y Pérez, don Benito Rodríguez Siverio, don Ramiro Rosado Iglesias y don Vicente Siverio y Bueno.

La importación de trigos y harinas

El próximo miércoles, 20 del actual a las cinco de la tarde, se reunirán en el Gobierno civil, todos los comerciantes que han pedido autorización para importar trigos y harinas, bien por conducto del gobernador civil o de la Cámara de Comercio.

A dicha reunión podrán asistir todos aquellos que se consideren interesados en el asunto.

En la reunión se tratará de la distribución del cupo de trigos y harinas asignados al grupo occidental de este archipiélago por el Consejo de Economía Nacional.

Una operación complicada

Los rotativos ingleses

El gran rotativo inglés "Daily Mail" se ha mudado de casa. La operación es más complicada de lo que a primera vista parece.

Un dato bastará a comprobarlo. El "Daily Mail" tiene instaladas en su casa 50 líneas telefónicas, con 239 aparatos. El número de llamadas por día excede de 6.000.

Sin embargo, el cambio de domicilio solo ha interrumpido el servicio telefónico durante tres minutos.

Ecos de sociedad

Viajes

Ha llegado de Las Palmas en unión de su señora esposa, el comerciante de aquella plaza don Miguel Curbelo.

De Las Palmas han llegado los jóvenes don José Colcalvez, don Rafael Navarro, don Pedro Cárdenas y don Alfredo Rivas.

Para la Península ha hecho viaje nuestro distinguido amigo don Carlos J. D. Hamilton, jefe de la casa de los señores Kyffes Limited.

Natalicio

Ha dado a luz un niño la señora esposa del concejal del Ayuntamiento de Las Palmas don Nicolás Díaz Aguilar.

En esta capital ha dado a luz una niña la señora esposa del funcionario de esta Delegación de Hacienda don Agustín Corbella.

Enfermos

En la Maternidad Clínica del reputado doctor don Adalberto Rodríguez, ha sido operada felizmente la señora doña Pilar Torres.

En la misma Clínica ha ingresado, para ser sometida a tratamiento quirúrgico, la señora doña Hermógenes López, hija del propietario del pueblo de Taganana don Antonio López.

Se encuentra restablecido de su enfermedad el funcionario del Cabildo Insular de Gran Canaria don Fernando Doreste.

Bodas

El sábado último se verificó en Madrid, el enlace de la aristocrática y bella señorita Josefina Ascanio y García, con el abogado don Luis Benítez de Lugo, marqués de la Florida.

Instrucción Pública

Títulos de maestros

Para entregar a los interesados se han recibido en la Secretaría de la Escuela Normal de Maestros de Las Palmas, los siguientes títulos:

Maestros: don Francisco García Sanz, don Nicolás Hernández Cruz, don Esteban Silvera Fajardo y don Santiago Suárez García.

Maestras: señoritas Sara Díaz, Primitiva Díaz García y María del Pano Guerra Castellano.

Actualidades

Vapores que se esperan

Según nos comunican los señores agentes de la Compañía Trasatlántica, el próximo martes, 19 del actual, saldrá de este puerto el magnífico vapor correo "Manuel Caño", con destino a Santiago de Cuba, Habana, Veracruz y Galvestón, admitiendo pasajeros y carga.

También saldrá de este puerto para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, el jueves, 21 del actual, el magnífico y rápido vapor de la misma Compañía "Infanta Isabel de Borbón", con hueco para pasajeros y carga.

Solemnidades religiosas

La procesión del Viernes Santo en La Laguna

Como oportunamente anunciamos, el Viernes Santo se celebró en la vecina ciudad de La Laguna una magna procesión que revistió extraordinaria solemnidad y brillantez.

En la procesión de este año se introdujo una innovación, aumentándose con los "Pasos" más importantes que salen durante la Semana Santa, lo cual dió un aspecto de magnificencia al expresado acto religioso.

La procesión del Santo Entierro constituyó este año en La Laguna una grandiosa solemnidad religiosa, contribuyendo a darle mayor brillantez la enorme afluencia de forasteros, tanto de esta capital como de los pueblos del interior de la isla, pudiendo considerarse que con tal motivo se congregaron en la vecina ciudad varios miles de personas, atraídas por el esplendor que este año había de revestir la procesión.

A la hora anunciada salió la procesión de la Santa Iglesia Catedral, estando integrado por unos 17 "Pasos" de las imágenes más artísticas de La Laguna.

Presidió tan magna solemnidad de los cultos de la Semana Santa, el virtuoso Obispo de la Diócesis, Fray Albino González Menéndez Reigada acompañado de las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

Concurrieron también a la procesión las Bandas de Música Municipal y La Fé, de la vecina ciudad.

Al "Paso" del Santo Entierro daban escolta varios números de la Batería de Montaña, cerrando la comitiva fuerzas de Artillería.

La procesión hizo un recorrido por las principales calles seguida de una gran muchedumbre, y siendo además presenciando su paso desde balcones y balcones por numerosas personas.

Al regreso de la procesión al templo de su procedencia ocupó la Sagrada Catedral el eloquentísimo M. I. Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Tenerife don José García Ortega, quien pronunció una brillante y sentida oración alusiva a la solemnidad del día.

Información militar

Prórroga de la licencia cuatrimestral

En Real orden de Guerra, del día 4 del mes actual se prorrogó por otros cuatro meses la licencia cuatrimestral que actualmente disfrutaban los individuos procedentes del primer llamamiento de 1925 y agregados al mismo que servían en los Cuorpos de la Península, Baleares y Canarias, cuya licencia terminaba en fin del corriente mes.

Fiestas en los barrios

En honor de San Telmo

Hoy, domingo, empezarán a celebrarse en esta capital, en el populoso barrio del Cabo, los festejos en honor de San Telmo, reinando gran animación entre el vecindario del mismo.

Después de los festejos del día, por la noche habrá paseo y música en la plaza que lleva el nombre del santo.

El lunes proseguirán los festejos en honor de San Telmo, saliendo por la tarde en procesión para recorrer las calles del barrio, a cuyo pase por las mismas y a su entrada en la ermita, se quemarán multitud de fuegos de artificios.

Por la noche, de 9 a 11, se verificará un paseo, amenizándolo la Banda de música del Hospicio, que ejecutará el siguiente programa:

"Los Gavilanes", pasodoble; Guerrero.

"Las almas buenas", canción (primera vez); J. Pastor.

"Valencia", marcha de la Bien Amada; Padilla.

"El funicular", fox-trot; G. Viloria.

"La pandereta", jota aragonesa; Aramburu.

"Por la patria", pasodoble (primera vez); Franco.

En ambos días dará la sociedad Fomento del Cabo dos matinales, que se esperan verse concurridísimas.

Casa de Socorro

En este benéfico Establecimiento han sido asistidas las personas siguientes:

Gaspar López, de 7 años, de una herida contusa en la región parietal izquierda; leve.

Manuel Déniz, de 36 años, de una herida incisa en la región nasal y otra contusa en la región frontal; leve.

José Miñana, de 37 años, de una herida contusa en la parte anterior del cuello; leve.

Diego Rodríguez González, de 19 años, de una herida contusa en la mano izquierda; leve.

Leonardo García Bethencourt, de 8 años, de una herida contusa en la región frontal y hematoma en la misma región.

Luis Sabina, de 16 años, de una herida en el tercio medio de la pierna derecha; leve.

En la villa de la Orotava

Para el Santísimo Cristo del Calvario

Bendición de una alcañicia

El día 10 del mes actual, se verificó en la villa de la Orotava el acto de bendecir la nueva alcañicia que, para recoger limosnas con destino al Santísimo Cristo del Calvario, se acaba de instalar junto a la plaza de la Paz.

Con este motivo hubo misa en la capilla de la expresada efigie.

Actuaron de padrinos, el hermano de la Cofradía religiosa de su nombre don Antonio Reyes Pérez y la señora esposa del mayordomo de la citada ermita, don Tomás Méndez Miranda.

Los gastos ocasionados en la reforma llevada a efecto han sido anticipados, para que le sean reintegrados paulatinamente, por el referido devoto señor Reyes (don Antonio).

Ayuntamiento

Sesión de la Permanente

En el orden del día para la sesión que mañana, lunes, celebrará la Comisión municipal Permanente figuran, entre otros, los siguientes asuntos:

Acta de la sesión anterior.

Polición de licencia del oficial recaudador del Mercado don José Sicilia.

Escrito de los españoles residentes en Uruguay sobre colocación en esta Casa Consistorial de una lápida a la memoria de don Alfonso Espinosa, hijo ilustre de esta isla.

Nombramiento de individuos propuestos por la Junta calificadora de aspirantes para destinos de este Ayuntamiento.

Peticion del señor secretario de la Corporación para que se le autorice firmar con estampilla los documentos de despacho corrientes.

Escrito de la Sección de Estadística y Padrones sobre recibos por canales, aleros, etc.

Expediente de acople a la tubería del agua a presión.

Examen y aprobación de facturas, recibos, cuentas, relaciones y propuestas de gastos con cargo a consignaciones genéricas del presupuesto.

Lectura de Boletines Oficiales de la provincia.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

Vapores entrados ayer

"Dundrennal", inglés, de Cardiff

"Nanolía", alemán, de Hamburgo

"New Brooklyn", inglés, de Madaira y escalas.

Vapores salidos ayer

"New Brooklyn", para Duala

"Nanolía", para Santos.

Haga una prueba de la calidad NEGRA y se convencerá.

JACOB AHLERS MARINA, 31.

Información Nacional y Extranjera

(De la Agencia Prensa Asociada)

Noticias oficiales de Marruecos

Lo que comunica el Alto Comisario. Noticias tranquilizadoras

Madrid 15 1'30.—Las noticias que el Alto Comisario ha comunicado al Gobierno durante la tarde y noche de hoy, son más tranquilizadoras, pues se tiene comunicación con las columnas incluso telefónicas con algunas de ellas, como la del coronel Mola, situada en Adman.

Esta última establecido enlace material, sin encontrar enemigo, en la del teniente coronel Solana, habiéndose recibido convoy, viveres y municiones.

Ha sido hostilizada columna Mola, que es de la que se tienen más detalladas noticias.

No tenido novedad importaría salvo sufrimiento material por fortísimo temporal que obliga abrirse paso través nieves.

Un pequeño destacamento esta columna, al restablecer en estribaciones Tiguidina un puesto a más de mil metros altitud que hubo abandonar al comenzar fortísimo temporal nieve, entabló tiroteo con enemigo, que también trataba ocuparlo causando a éste cuatro muertos, dos de los cuales quedaron nuestro poder con amamiento.

Empieza a ceder el temporal

El temporal cede y ha dejado nevar, pero como comenzado deshielo, se dificulta notablemente tránsito por pistas, haciéndose peligroso paso ríos.

Se trabaja con toda actividad para restablecimiento comunicaciones, lo que hace esperar al general en jefe que con excelente espíritu todos con pruebas se podrá rehacer lo destruido, normalizándose situación.

Combates, un convoy y refuerzos

Madrid 16 1'30.—Del general en jefe ha recibido el Gobierno nuevas y satisfactorias noticias.

Fuerzas de coronel Mola han realizado una penosa y brillante marcha a la que han raziado ganado del aduar Ajersut después vadear río Uargua crecidísimo por deshielo. han ocupado muy fuertes posiciones confrontando con columna teniente coronel Solana. Esta también se halla fuertemente establecida en lo alto Guarga después sostener durante dos días 11 y 12, combates en los que el enemigo resultó quebrantadísimo, pues se supone haberse hecho más de doscientas bajas de las que no pudo retirar la mayoría.

Un importante convoy y refuerzos enviados a esta columna, también lograron franquear al Uargua.

El teniente coronel Capaz se ha movido por Gomara con su melilla de la columna coronel Pozas establecida en Ketana. Se han recibido noticias según las cuales no tiene novedad y lo mismo ocurre con las mandada por el teniente coronel Benfista Sánchez.

Todas estas noticias revelan que por lo que a columnas vanguardia

se refiere, los efectos del temporal son menos importantes de lo que se supuso en primeros momentos y los movimientos que antes se señalan demuestran que antes se señalan demuestran que van desapareciendo obstáculos que fortísimo temporal oponía a acción nuestras tropas, que merced titánico esfuerzo de todos revelado, es de esperar se haga sentir plazo breve con toda energía prevista en plan operaciones vías ejecución.

En región occidental sin novedad.

¿Vuelven la Argentina y el Brasil a la Sociedad de Naciones?

Lo que se asegura en Ginebra

Ginebra.—En los centros de la Sociedad de Naciones se asegura que la República Argentina, después de una ausencia de tres años, volverá a ocupar oficialmente su puesto en la próxima asamblea de Septiembre.

Por su parte, el Brasil parece dispuesto a reanudar una colaboración regular con la Sociedad de Naciones, puesto que el Gobierno brasileño ha acordado enviar una importante Delegación a la Conferencia económica de Ginebra.

Los temporales en la Península

Daños en la provincia de Almería

Madrid 15 16'45.—Desde Almería se reciben noticias dando cuenta de que en los pueblos cercanos han causado grandes daños los temporales, los que piden auxilio al Gobierno.

Últimas noticias de la situación en China

Buques ingleses tiroteados

Madrid 15 16'45.—Comunican de Shanghai diciendo que dos buques ingleses han sido tiroteados. Agregan estas noticias, que ha fracasado la huelga general.

Bombardando las baterías nordistas

Madrid 16 17'30.—Lase últimas noticias recibidas de Shanghai anuncian que los cañones de los buques ingleses y americanos han logrado reducir al silencio a las baterías nordistas, que venían tiroteando a los buques extranjeros.

El comunismo en Hankow

Dicen de Hankow que en dicha ciudad impera el comunismo, habiéndose repartido la tierra.

El robo cometido en una joyería de Madrid

Los autores detenidos

Madrid 15 16'45.—La policía de esta corte ha detenido a los ladrones autores del robo cometido en la joyería de la calle de Zaragoza.

Entierran las joyas

Se trata de tres profesionales de robo, quienes enterraron las joyas sustraídas en la Dehesa de la Villa.

Brillantes y diamantes que aparecen

En sus investigaciones la Policía logró recuperar 182 brillantes y 362 diamantes rosa.

Cabildo Insular de Tenerife

TRANVIAS

Con motivo de los actos religiosos que han de celebrarse el Viernes Santo en la ciudad de La Laguna, se establecerá un servicio especial desde las dos de la tarde en adelante.

Por estar en dicho día limitado el tránsito a las calles del Doctor Allart e Imeldio Serís, y para no perturbar el servicio ordinario que se efectuará como en los demás días, cada media hora, los coches que lleven la indicación "servicio especial" solo harán el recorrido entre las paradas del Banco de España (Imeldio Serís) y calle de San Juan, en La Laguna.—L. J. Dirección.

El viaje del marqués de Estella a Africa

Despidiéndose del Monarca

Madrid 15 16'45.—Al salir hoy el marqués de Estella de Palacio se detuvo a conversar con los periodistas. Nos dijo que se había despedido del Monarca con motivo de marchar por la tarde en viaje a Marruecos.

Hablando con los periodistas

En su conversación con los periodistas dijo el jefe del Gobierno que quedaba abierta la suscripción iniciada para socorrer a los damnificados particulares como consecuencia de los temporales de levante en Africa.

También nos manifestó que Su Majestad el Rey se ha suscrito con 5.000 pesetas, y que el Gobierno contribuirá con 10.000.

Agregó que el primer suscriptor espontáneo había sido el teniente de navío señor Jácome, que hace un donativo de 500 pesetas.

Expresó el jefe del Gobierno que se pedirá a la Prensa contribuya a esta obra, haciendo una campaña de propaganda, publicando la lista de los donantes.

Esta tarde—agregó el marqués de Estella—tendremos una pequeña reunión, con objeto de formar una Junta organizadora para allegar recursos a favor de la suscripción con destino a los damnificados.

Refiriéndose a la situación de Africa dijo que no había novedad, continuando los preparativos para el envío de fuerzas pues tal vez, expresó el marqués de Estella—llevemos algunas al sur por si se precisara que pasarán el estrecho.

También nos dijo que seguramente mañana se reunirán en París las delegaciones francesa y española, para entrar en el estudio concreto de las negociaciones referentes a la cuestión de Tetuán.

Después manifestó el jefe del Gobierno que los programas anunciados con motivo del viaje del Rey de Suecia a Madrid, así como de la llegada de los exploradores británicos y médicos belgas, no sufrirá variación alguna.

Solamente estará ausente de la Península unos 6 días—expresó el marqués de Estella—pues para el día 23 pienso estar en Sevilla coincidiendo con la llegada de los reyes a dicha población.

Marcha en el rápido de Algeciras

Madrid 16 3'15.—En el tren rápido de Algeciras marchó esta noche en viaje a Africa el jefe del Gobierno, marqués de Estella, a quien acompañan sus ayudantes.

Audieron a la estación a despedirlo el Gobierno, el Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini, el jefe del Cuarto militar del Rey, general Berenguer, en representación del Monarca, muchos generales, funcionarios de los distintos ministerios y varias personalidades.

También acudió a la estación el director general de Colonias, general Gómez Jordana, quien dio cuenta al marqués de Estella de las últimas noticias recibidas de Marruecos.

El general Gómez Jordana le dio cuenta de que la columna del coronel Mola, después de una penosa, pero brillante marcha, raziando el aduar de Ajersut y vadear el río Uargua, que estaba crecidísimo, ocupó los fuertes y posiciones, confrontando con la columna de Solana, establecida también en lo alto de Uargua.

Dicha operación se logró después de sostener durante varios días de once a doce combates, que causaron al enemigo más de 200 bajas.

Agregó la importante misión del convoy de refuerzos enviado a las columnas de Solana, logrando franquear el río Uargua.

También le dio cuenta de que la columna del coronel Pozas ha maniobrado por la región de Gomara.

La del coronel Pomar y teniente coronel Sánchez, se hallan sin novedad.

El general Berenguer expresó al marqués de Estella que llevaba el encargo de S. M. el Rey, de que hacía votos por que llevase un feliz viaje, lo cual agradeció al jefe del Gobierno.

Amaina el temporal

Madrid 16 17'30.—Las últimas noti-

cias que se reciben de Africa acentúan una gran mejoría en la situación, habiendo amainado el temporal, hasta el extremo de haber cruzado ya el estrecho varios buques que se hallaban detenidos.

Arreglo de pistas

Dicen de Melilla que las compañías de Melilla se hallan dedicadas al arreglo de las pistas de pobado de Torres Alealá, que se habían inundado a consecuencia de los temporales y que originó varias desgracias.

Vapor embarrancado

También comunican de Melilla que el vapor "Aleria" ha embarrancado en las proximidades de Río de Reoek.

Poblados destruidos

A consecuencia del temporal han resultado destruidos los poblados situados entre Cabo de Agua y Chafarina.

Velero que se pierde

A la altura de Chafarinas perdióse el velero joven "Domingo", pereciendo ahogados 9 de sus tripulantes.

Notas palatinas

Nuevo Sumiller de Corps

Madrid 16 17'30.—S. M. el Rey se ha dignado nombrar Sumiller de Corps al duque de Miranda, en sustitución del fallecido marqués de Viana.

Nombramiento de Montero Mayor

Hoy ha jurado el cargo de Montero Mayor, para el que fué nombrado por S. M. el Rey, para sustituir también al difunto marqués de Viana, el conde de Maceda.

En el Pardo

Su Majestad el Rey, a quien acompañaba su augusto hijo el Príncipe de Asturias, estuvo hoy de excursión en El Pardo, en cuyo lugar almorzó.

Los cultos del Viernes Santo

El Monarca asistió a los oficios que se verificaron hoy en la capilla de Palacio con motivo de la Solemnidad del Viernes Santo.

A dichos cultos, en los que asistieron el Patriarca de las Indias, asistieron también la Reina Cristina y la Infanta Isabel.

Del Gobierno

El Convenio de Navegación Aérea

Madrid 15 16'45.—Hoy firmó Su Majestad el Rey un decreto ratificando el Convenio de Navegación aérea, el cual se firmó en Madrid el año 1926.

Reunión de Ministros

Madrid 16 3'15.—Esta tarde a las 5 se reunieron los ministros en Consejo, con la asistencia del marqués de Estella.

El Consejo se redujo a un punto de impresiones acerca de las últimas noticias que se recibían de Marruecos, las cuales son en extremo satisfactorias.

Se nos informó que no se ha planteado ningún problema militar, únicamente en el abastecimiento, fortificación y enlace de columnas, como consecuencia de los temporales.

El Consejo decidió iniciar por R. O. la suscripción a favor de las damnificadas, la que encabezada por el Monarca con 5 mil pesetas, el Gobierno con 10 mil y otros donativos que se han hecho, alcanzan ya la suma de 23 mil pesetas.

Despidiéndose del ministro de la Guerra

Madrid 16 17'30.—Una Comisión de jefes y oficiales del Ejército que marchan a efectuar maniobras a Pingüerdá, estuvo hoy en el Ministerio de la Guerra, para despedirse del duque de Tetuán.

Delegado del Estado en la Trasatlántica

En la firma correspondiente al Ministerio de Marina, aparece un decreto por el cual se crea el cargo de delegado oficial del Estado cerca de la Compañía Trasatlántica Española, recaeando dicho nombramiento en el comisario de la Armada señor Franco Salinas.

Nombramiento

Otros de los decretos de Marina firmado hoy, concede el mando del acorazado "Jaime I", al capitán de Navío don Alvaro Guitián.

Aviones para Africa

Se ha dispuesto que salgan para Africa con toda urgencia ocho aparatos de aviación destinados a sustituir a los que han sido averiados

como consecuencia de los últimos temporales.

Envío de material de guerra

También se prepara en el Ministerio de la Guerra, una importante remesa de tiendas de campaña, paños y material de guerra de toda clase.

Varias noticias

Viaje de los Reyes a Cádiz

Madrid 16 17'30.—Comunican de Cádiz que con fecha primero de Mayo llegarán a dicha capital andaluza SS. MM. los Reyes don Alfonso y doña Victoria, los cuales inaugurarán el Congreso de Ciencias que ha de celebrarse durante su estancia en Cádiz.

Asimismo asistirán a la botadura del nuevo trasatlántico "Magnánimo", en cuyo acto actuará de madrina la Reina Victoria.

El Obispo de Tabasco en Roma

Comunican de Roma que ha llegado a dicha capital el Obispo de Tabasco que ha hecho viaje para agradecer a Su Santidad el Papa el interés que éste ha mostrado por el Clero mejicano.

Aseguró que la situación la República mejicana, es cada vez más favorable para el triunfo de la Iglesia Católica.

A su regreso a América ha anunciado el Obispo de Tabasco que pasará por España.

El Nuncio de París

También anuncian de Roma la llegada al Vaticano del Nuncio de París.

La Semana Santa

Madrid 15 16'45.—Tanto en Madrid como en provincia, se celebran con gran solemnidad los cultos de la Semana Santa, viéndose muy concurridos los templos.

De América

La expulsión de un comunista británico

Santiago de Chile.—Las autoridades acordaron la expulsión del subdito británico Nathan Cohen, acusado de haber venido a Chile en funciones de agente de propaganda del Gobierno de los Soviets de Rusia.



La vida del niño no sólo está expuesta a los mil peligros de las calles. Otros peligros más graves aún también le acechan.

La debilidad, el raquitismo y otras muchas enfermedades derivadas de la pobreza de sangre que tantas víctimas produce en la época del

crecimiento, se combaten con absoluta eficacia con el activo tónico reconstituyente aprobado por la Real Academia de Medicina y conocido con el nombre de Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Lleva cerca de 40 años de éxito creciente regenerando organismos depauperados. **Pedir SALUD. Rechazad imitaciones.**

Si los gérmenes de la tuberculosis fueran rojos

y las madres pudieran apreciarlos a simple vista en la leche, una gran mayoría, si no la totalidad, de los muchos miles de niños que se mueren de tuberculosis, se salvarían. Usted no debe correr el riesgo de que sus hijos caigan bajo los golpes de tan terrible enfermedad; para evitarlo, **CRÍE SUS HIJOS CON**



ALIMENTO QUE CRIA NIÑOS ROBUSTOS

Consulte con su Médico y pregunte a los muchos miles de madres que criaron y crían a sus hijos con GLAXO

AVISO Rechace las latas con litografías extranjeras, por clandestinas y prohibidas, que solo COMERCIANTES DESAPRENSIVOS pueden ofrecerle sin garantía, y exija el nombre de los importadores exclusivos para España y Marruecos.

SEBASTIÁN TAULER Y CIA S. A. AGENTE EN CANARIAS:

JOSE BROSAS ROGER

Santa Cruz de Tenerife. — Las Palmas.

Barrio de los Hoteles

AVISO AL PUBLICO

La verbena que debió celebrarse ayer sábado, fué preciso suspenderla a causa del estado del tiempo, la que se celebrará esta noche a las 9 (h. o.), si el tiempo no lo impide.

EXTERMINADOR DE

Hormigas

PARA LA CASA Y EL CAMPO

'HORMO'

Marca registrada) asociado al COMPLEMENTO DE HORMO limpia de hormigas y COCHINILLAS LAS PLATANERAS

PREPARADO POR J. BERASTEGUI Farmacéutico

DR. ALLART 45 SANTA CRUZ DE TENERIFE

